

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pts. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª id. 0'25 > línea.
En 4.ª id. 0'10 >

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Teléfono número 25

Notas del día

Mala jornada fué la del gobierno en las cortes con motivo de la discusión del aumento de sueldo al clero rural.

Poco podrá el conde envanecerse de las fuerzas de la mayoría, pues á no acudir en su auxilio los republicanos y los reformistas á esta hora la derrota sería de las estupidas y de las que hubieron precipitado los acontecimientos.

El mismo conde procuró halagar en cuanto pudo á los que componen la mayoría, antes de exigirles el voto de obediencia; pero ese voto fué tan insensatamente pedido que tuvieron que acudir en su auxilio los enemigos del clero al ver el naufragio que se echaba encima.

Precisamente la condición de esa ayuda demostrará de modo claro y evidente, al conde que el terreno en que se había aventurado era de todo punto resbaladizo y en el que no le siguen muchos de sus amigos ni con la exigencia de la disciplina.

Con perfecta unanimidad las minorías y representantes orden y los señalamientos de la nación expusieron su criterio favorable hacia una clase ya postergada, sino asediada por múltiples necesidades. Y su lógico deseo de que cese un estado bochornoso para el que los sufrimos y para el Estado que los causa.

El sueldo del clero rural, es tan exiguo, tan mezquino, que en justa razón se puede decir que están muy por lo bajo de los peones camineros.

En cambio, al sacerdote se le exigen en la vida social múltiples dispendios que hacen todavía mas irrisorio ese sueldo.

Por eso la demanda no podía estar mas justificada ni mejor acogida por gran parte de la cámara que aunque dividida por distintos ideales, no comulgan sin embargo en ese anticlericalismo rabioso de los republicanos, que tanto alienta el conde de Romanones.

No ha sido para el suficiente obstáculo la violencia que ha tenido que caugar en la conciencia de gran parte de la mayoría, ni la rebelión exdresa de muchos de sus amigos. Su deseo era salir adelante con la negativa y eso es lo que logró gracias á semejante auxilio.

Mas no es para que se halle muy satisfecho el jefe del Gobierno, pues lo acaecido ha demostrado al conde que no cuenta con el apoyo desinteresado de la mayoría, rebelde antes por la inconsistencia del Gobierno; pero más rebelde y dividida por la torpeza del que le preside.

Dícese que el conde desistió de las sesiones matinales por desconfianza en la mayoría; pues si con esa desconfianza se llega á la sesión permanente, no hay para qué decir el grave riesgo que corre la vida del Gobierno.

Por eso decimos que el conde puede envanecerse poco del concurso de sus amigos con éxitos como el de esa sesión, y puede fiar muy poco de su fidelidad y disciplina.

Felicitación al Sr. Cierva

Con motivo del discurso pronunciado por el ilustre exministro murciano D. Juan de la Cierva en el Congreso al tratarse del aumento de sueldo al clero rural, el Deán

de esta Catedral le ha dirigido el siguiente telegrama:

«Juan Cierva, Madrid.—Cebildo Catedral rinde usted unánimemente reconocimiento, admiración aplauso, brillantísima defensa Congreso ir-eres clero rural, suplicándole transmita testimonio agradecimiento Corporación Capitular, diputados suyos votantes proyectos.—DEAN.»

COSAS

Nuestro querido compañero en la prensa y en el ministerio de Instrucción pública, señor Burell, se indignó la otra tarde una barbaridad por que Cambó se permitió dudar de las palabras del conde cuando dijo que en Enero habría Cortes.

Los ministros son hombres de honor, y no se puede dudar de lo que dicen, vino á decir sobre poco más ó menos don Julio.

No es para tanto señor ministro; si cada vez que un ministro deja de cumplir una cosa que ha ofrecido dejará de ser honorable, se necesitaría la linterna de Diógenes para buscar al immaculado.

En la sesión del domingo también hubo su parte pintoresca y recreativa.

Lamana pidió que una votación se hiciera con legalidad; Villanueva se incomodó por aquella falta de confianza y puso verdes á los reformistas; estos pusieron colorado á Villanueva; y aquello fué un bonito cuadro de color.

Vamos; que como la sesión se celebraba en domingo resultó completamente festiva.

El gran duque Nicolás ha dirigido á los rumanos una proclama excitándoles á que no se rindan hasta que triunfen los aliados.

«Largo el plazo me fiais...», debían decir los pobrecitos rumanos que están con el agua en las narices.

Bien podía el gran duque haberlos socorrido á tiempo en vez de darles unos consejos tan graciosos.

Pero está visto que una cosa es predicar y otra presentar el cuerpo á Mackensen.

No podeis decir los rumanos que estais solos; en Francia y en Inglaterra se acuerdan mucho de vosotros; y además Nicolásito el del Caucaso os envía nnas proclamas muy fortificantes.

El programa del nuevo Gobierno inglés consiste en movilizar la población civil desde los 16 años á los 60; racionarla por medio de bonos; aumentar el bloque á Alemania; y no autorizar más trabajos que los destinados á la guerra.

Si esto lo hubiera determinado Alemania se diría que era el último esfuerzo; de Inglaterra no se puede decir lo mismo porque en verdad todavía no ha hecho el primero.

Lo único que hay ahí de temible para los alemanes es que se acordará una enérgica campaña para la primavera.

¡Ah, la primavera: ah la primavera! Ya nos han anunciado otro horror para la primavera.

Y con esta va la tercera primavera que esperamos! Ah, la primavera!

Leemos en a crónica de sociedad de un periódico madrileño: «Mañana lunes será el santo de S. A. la infanta de este nombre.»

Pués ya sabemos qué santo era el lunes: Santa Su Alteza. CH.

Círculo de Bellas Artes

Agrupación Eu eka

El Jurado calificador de la sección de Literatura ha emitido su fallo en la forma siguiente:

Poesía.—Premio al lema «Rosas de otoño», del que es autor don Francisco Frutos Rodríguez.

Prosa.—Declarado desierto. El premio de este tema fué adjudicado á una composición de D. Andrés Borrás, con el lema «La Maravillosa».

El Pintura los premios fueron dados al tema «Naturaleza muerta», al lema «Prius capitis illegibilis» y en futurismo al «En busca de sus huesos». De ambos es autor D. Luis Gil Vicario.

Los jurados los han formado los señores Martí, Martínez Marin Baldo y García Soriano, para Literatura y Sobejano y Sánchez Picazo, de Pintura.

LA NARANJA

COMUNICADO

Benieján 11 Diciembre 1916. Sr. Director del periódico El TIEMPO.

Muy señor nuestro: Agradecemos á V. de publicidad en el periódico que tan dignamente dirige de la siguiente carta adhesión á las manifestaciones publicadas en su citado periódico por don Juan Velasco, Presidente de la Federación Agraria de Levante y don Pedro Lorca Marin.

No dudando vernos complacidos quedamos de V. afimos s. s. q. b. s. m.

Por el Comité Frutero de Benieján y Torreaguera, El Presidente, JOSÉ SANCHEZ GIL.

Sr. D. Juan Velasco: Presidente de la Federación Agraria de Levante.

Muy señor nuestro: Con fecha 10 del corriente leimos en «El Liberal» de Murcia la idea sugerida por usted de hacer pública manifestación de la crisis tan angustiosa por que atraviesan los colonos de la vega de Murcia dedicados al cultivo de Naranjales por la falta, por un lado de medios de transporte y por otro la falta de mercados para colocar sus tan apreciados frutos. Hoy leemos también en «El Liberal» de Murcia una muy bien razonada carta dirigida á V. y suscrita por don Pedro Lorca Marin.

Nosotros que convivimos tanto con la clase productora como con la clase obrera que tan directamente depende de los productos que se obtienen de la venta y confección de la Naranja, sabemos mejor que nadie la situación angustiosa de unos y otros, los primeros por falta de compradores de sus frutos y los segundos por carecer del capital que les es necesario para proveerse de los artículos de primera necesidad.

Urge pues, amigo Velasco celebrar este acto por el cual se exterioricen nuestras aspiraciones y que repercutan en los altos poderes públicos á fin de conseguir la libre exportación de la naranja á Holanda por cuanto la naranja está considerada como no contrabando de guerra.

Nosotros, los que suscribimos este Comité Frutero de Benieján y Torreaguera estamos dispuestos á coadyuvar con V. en todo aquello que sea beneficioso tanto para el Agricultor como para el trabajador; y en las gestiones que indica en su comunicado ha de hacer y su

gustoso estremo siempre dispuesto á secundarle y á trabajar por la realización de ese ideal por muy grande que sea el sacrificio que para ello tengamos que hacer.

Tribunal contencioso administrativo

El «Boletín Oficial» publica la lista de los Diputados provinciales. Los de los que han de formar parte de dicho Tribunal en el próximo año. Son los siguientes:

Don Pedro Boró Sanchez. Don Antonio Cismarés Valero. Don Cristóbal Martínez García. Don Vicente Ayala Puigcerver. Don Diego Hernandez Montesi-

nos. Don Francisco Carrasco Ruiz. Don Justo Aznar Pedreño. Don Simón Benit z Ferrer. Don Vicente Llovera Codorniu.

Don Agustin Escribano Guixé. Don Mariano Marin-Bazquez. Don Juan Antonio Jover Ros. Don Antonio Artero Perea. Don Juan Ayuso andreu. Don Antonio Lopez y Garcia Melgares.

TEATRO ROMEA

Debut de Borrás

Presentación de Borrás, el primer actor trágico español, y representación de «El zhueto», quizá el mejor de los dramas de Pérez Galdós, eran motivos más que suficientes para que el teatro hubiese estado rebosante. No ocurrió así é ignoramos las causas; pero cuando se protesta de que á nuestro primer teatro venga género que no le corresponde, cuando se pide que en él se dé arte verdad; cuando esto se consigue y el publico no acude, hay que creer que una empresa tiene derecho á buscar espectáculos de relumbrón para defenderse y para que se ilene el teatro poniendo las entradas á los precios de un cine.

Poco hemos de decir de la obra anoche representada. Sobradamente conocido de nuestro público es este drama en el que Galdós llevó al teatro un gran pensamiento. Escuchó el público la obra con verdadera emoción, siguió sus escenas con creciente interés, subrayó los hermosos pensamientos con murmullos de admiración, y estalló al final de todos los actos la ovación estruendosa y espontánea.

Borrás, el gran Borrás, nos maravilló una vez más con su arte soberano; difícilmente podrá tener el viejo león de Albrít un intérprete que encaje en el difícilísimo personaje como el gran actor catalán. No decae un solo instante; no hay nada en él que falte ni que sobre. Sobriedad, fiereza, decaimiento; cuanto pudiera soñar para el vieo don Rodrigo la portentosa inteligencia que le creó, reunido lo vimos en Borrás.

Fué un triunfo completo, ruidoso que el público premió con ovaciones estruendosas al final de todos los actos y en distintos pasajes de la obra.

Con él compartió el triunfo la señora Pacheco que dió al papel de Dolly una ingenuidad y un encanto admirables. Nuestro público vivió en la señora Pacheco una actriz excelente.

Muy bien la señorita Cozar, la señora Casals; y los señores Carmona, Vico y Requena.

Todos, absolutamente todos me-

reci con los aplausos del público que salió satisfechísimo de la compañía que anoche comenzó en Roma y que nos promete una deliciosa temporada.

Esta noche se representará el hermoso drama de Echegaray «El gran Galeota», obra en la que Borrás ha obtenido recientemente en Madrid un éxito ruidosísimo.

A.

Sección de tribunales

Fué en la noche del 16 de Agosto de 1915 cuando Juana Sanchez Martinez, vecina de Pacheco, abandonó su casa como todos los bulangueros veriuos de dicho pueblo, para disfrutar de los deliciosos estijos que en quella época se celebran en los Alcázares, más conocidos por la Festa de la Mar.

Claro es que viviendo siempre entre gente que se distingue por su respeto á la propiedad ajena, no pensó que hubiese seres, que se preocupasen de lo de otro para llevarse, pero los hechos vinieron á demostrar lo contrario.

José García Pedreño, y según parece Francisco Mateo Sanchez (a) Judolo quisieron también ir á la fiesta pero no tenían traje apropiado, por lo que se pusieron de acuerdo á ver si entre los que poesía Juana les servían algunos.

Para lograrlo subieron á un horna contiguo á la casa de aquella y de allí al tejado penetrando por la chimenea, pues por la puerta no les pareció bien para que no fuese luego objeto de habladurías, encontrándose con que Juana se había marchada.

Una vez dentro de la casa des-cerraron un arca de la que sacaron ropa para vestirse en condiciones y como ellos tenían noticias que en la Fiesta iba la gente muy maja, se llevaron ropas por valor de 447 pesetas de los que vendieron algunos por no servirles y otros guardaron en una casa deshabitada.

Después de practicada la prueba el fiscal señor Sarz retiró la acusación contr el Jurado y la sostuvo en forma alternativa contra el José García Pedreño como autor de un delito de robo inferior á 500 pesetas como encubridor, en brillante informe ante el Jurado de la Catedral.

El defensor del García Sr. Mauricio solicitó la absolución.

Después del informe imparcial del señor Barrios el Jurado dió un veredicto condenatorio, imponiéndosele en su consecuencia al García 500 pesetas de multa.

Representó al Judalo el letrado señor Cañadas (don J. de D.) GOLLLA.

El crimen de ayer

Un hombre herido

Ayer mañana á las diez y en sitio tan céntrico como la plaza de Santa Catalina se cometió un crimen que por la forma en que se llevó á efecto no pudo ser evitado.

El crimen

Bias Sanchez (a) Chavi, de 22 años de edad, soltero y domiciliado en la calle de la Yedra se hallaba esta mañana en la plaza de Santa Catalina ocupado en la confección de barquillos, de los llamados «Paris», acompañado de su madre.

Sentados con madre é hijo se encontraban Félix Ros Herrero, vendedor de libros viejos en dicha plaza y la esposa de éste. Ambos

almorzaban tranquilamente, conversando con el Chavi y su madre cuando de improviso apareció por la espalda de Bias un sujeto llamado Juan Oliva Garcia, de 42 años, casado, con domicilio en la calle de la Manga núm. 2, de oficio vendedor ambulante, y apuntando con una pistola al Sanchez lo llamó por su nombre y al volver la cabeza Bias, el Oliva le hizo un disparo hiriénolo en la cara.

El Chavi al sentirse herido se levantó de la silla en que se hallaba sentado y sacando un revolver lo dispó en la que el proyectil hiciese blanco; entonces salió corriendo seguido de cerca por el Oliva que le hizo otro nuevo disparo sin consecuencias.

El Bias, sintiéndose desaliacer por momentos entró en el establecimiento que el señor Puig tiene en dicha plaza y allí dejó el revolver que egresimnia

Detención del Oliva

El agresor se dió á la fuga y don Jesús A barracín industrial, con domicilio en la plaza lugar del suceso, salió en persecución del Oliva que huía por la calle de Trinquete, en la que el agente de vigilancia señor Amorós que acudia al lugar del suceso, por haber oído los disparos detuvo al agresor conduciéndolo á la inspección de vigilancia.

Conducción del herido

Cuando se des-rollaba este sangriento suceso, pasó por la Plaza de Santa Catalina el Doctor D. José Más en su automóvil y apesándose de él ordenó que el auto llevase a herido al Hospital.

En el Hospital

A las diez y media ingresó en el Hospital el infortunado Chavi, el cual fué curado por el médico de guardia señor Ruiz Medina, el que apreció una herida de arma de fuego con orificio de entrada en la región malar, con alojamiento del proyectil en el seno maxilar superior, herida que fué calificada de grave.

Los motivos del crimen

Del crimen hemos recogido varias versiones pero la que con más insistencia se ha propalado y la que más verosímil parece es la de que el Oliva tenia resentimientos con el Chavi por que este al dar cuenta en la inspección el día 16 de Noviembre de que le habían sido robadas 300 pesetas dió el nombre del Oliva como uno de los que entraban en sa casa, lo que dió lugar á que fuese llamado á la inspección sin que en su declaración hubiese nada que le acusase por lo que no fué detenido.

Esto, parece ser que molestó grandemente al Oliva y hoy ha tomado venganza de la denuncia presentada en la forma que dejamos descrita.

Actividad de la policía

El inspector jefe señor Aguilera se personó en el lugar del suceso momentos después de ocurrido el hecho, y comenzó á practicar las diligencias encaminadas al esclarecimiento del mismo.

Los testigos

Mariauo Montesinos Castillo, José Pastor y Felix Ros, testigos presenciales del hecho, fueron llamados inmediatamente á la inspección de vigilancia, donde prestaron declaración ante el inspector señor Aguilera.

El agresor

También le fué tomada declaración al agresor. Este fué llevado á la presencia del Juez á las tres de la tarde, ampliando su declaración y siendo conducido á la cárcel

El arma... con la que... aparos es una pistola... nuevo y aparece con las dos... disparadas.

daños DE LA INUNDACION

comisión numerosa de veci... Montegudo nos ha visitado... donos que nos hagamos... daños que ha... in inundación en aquel par...

Instrucción pública

Jefe de la sección Adminis... remite al rectorado la rela... de 61 escuelas vacantes en... Provincia que deben proveerse... oposición libre.

Junta local de primera ense... de esta capital ha concedido... días de licencia al maestro... don Alfonso Rios.

maestro de Santa Gertrudis de... comunica al Jefe de la sección... empezado a hacer uso de la... que le ha sido concedida... practicar ejercicios de oposi...

alcalde de Cartagena comenci... la escuela de niñas que de... doña Arcadia Bueno, ha... instalada en la calle de Igna... Garcia de dicha ciudad.

TEATRO ORIZ

reno de Marianela

estreno de Marianela, novela... Galdós adaptada a a... por los hermanos Quintero... anoche a este teatro nu... y distinguida concurrencia... de la primera escena, la obra... del publico, que desde... momento solo tiene ojos para... los personajes, y oídos para... char las bellezas que a rau... los autores en los labos... y cada uno de los tipos... viven en el soberbio drama...

encio de tiempo había aoe... ortiz interrumpido solamente... calurosas ovaciones al final de... escena y a la terminación de... los actos.

acer una res-ña de la obra, tal... en ella merece estaria imposi... por que ni lo avanzado de la... ni el poco espacio de que dis... lo permite, y por esto solo... lo limitarme a dar la impresión... en mi na producido esta ver... joya con que ha venido á... quecerse el tesoro de la dramá... española.

Marianela es una obra idealista... una tendencia sana que los... han sabido aprovechar... demostrars una vez más co... verdaderos dominadores del ar... hacer comedias. Es imposible... ar la forma de llevarla acción;... personajes viven su propia vida,... la grandiosa sencillez de lo ral... lo justo las escenas se suceen... naturalidad maravillosa y todo,... tamente cuanto vemos y oi... este drama es la realidad mis... que pasa ante nuestra vista ha... nos sentir hondo y pensar al... arante unas horas.

la interpretación mucho y... no hemos de decir, pues, todos... tamente los artistas que en... ma parte, fueron ovacionados... stintas escenas de la obra y... ones que fueron tributadas... justicia.

señora Gomez Ferrer hizo una... dera creación de Marianela,... riorita Muñoz en Florentina, la... ra Viveró en Sofía, la señora... ch y las señoritas Burillo y... en Señana, la Manrica y la... respectivamente estuvieron... adísimos.

señores Gomez Ferrer y Do... L. y M. encarnaron sus... ctivos papeles de manera ad... y los señores Alpuente, Sa... Nogales, Morano y Diaz acer... mos en todo momento. La... obra en conjunto y en deta... vió que estaba dominada por

todos por lo que el director merece... más calor o elogio. Esta noche vuelve a rprentar... Marianela, y seguramente, dae... el grandioso éxito que obtuvo ano... che la entrada será de las que ha... en época.

MULA

Después del temporal importan... de aguas que descargó sobre es... población y su término en los... días 27, 28 y 29 del mes último, que... legeneró un tormenta y granizada... que han destruido gran parte de... de los frutos que en esta época del... año se crían en nuestra fértil huer... ta, y ocasionado derribam entos... de edificios, sin que afortunada... mente se hayan lamentado desgra... cias personales, y el consiguiente... desbordamiento de los dos riachue... los y las ramblas importantes que... cruzan este término, que han causa... do elevados daños en sus riberas... arrancado muchos árboles y destr... yendo propiedades, ha quedado un... tiempo frío y revuelto, que de... continuar completaria la ruina de... nuestras extensas arboledas, pues... las diarias heladas que caen está... ocasionando en naranjos y limone... ros daños de gran consideración.

Continúan los artículos de prime... ra necesidad a los precios eleva... simos que tenían, y esto unido á... la carencia de algunos otros artícu... los, hacen que este vecindario sien... ta un maístar justificado e inmere... cido y clamen todas las clase con... tra las autoridades que pueden evi... tar estos males. Apesar de las me... didas adoptadas por la Junta Cent... ral de subsistencias estamos como... estábamos, y el trigo, patatas, ace... ite, maíz, cebada, harinas, pan, car... bón y demás artículos subiendo de... precio ó agotándose.

Ayer tuvo lugar en el Templo de... Santo Domingo de esta ciudad la... función y última novena celebra... das en honor de María Santísima en... el Misterio augusto de su Concepción... Purísima, organizadas por las Hijas... y Siervas de María y por su infati... gable presidenta señorita Pepita... Perea Martínez, y como todos los... años han resultado solemnes, y ex... quísimamente organizadas, habiendo... estado encargado del solemne Tri... duio el elocuente orador sagrado... lltmo. señor don Julio Lopez May... món.

Nuestro merecido aplauso á las... piadasas é incansables Hijas y Si...ervas de María y á su dignísima pre... sidente señorita Pepita Perea Mar... tinez, que pone en estos actos toda... su buena voluntad y fe religiosa sin... faltar un detalle y venciendo con su... clara inteligencia y suma bondad... cuantos obstáculos pueden presen... tarse á los señores sacerdotes que han... intervenido para conseguir la so... lemnidad de todos los años, y al di... rector de la orquesta don Manuel... arcia Ferrer é individuos de ella... que han completado el éxito.

Corresponsal

Informaciones oficiales

Audiencia

Señalamientos para el día 13. Sección 1.ª Por Jurados.—Una causa del Juzgado de la Catedral, por homicidio, contra José Oliva Perez. Defensor, señor Lopez-Mesas; procurador, señor Rivera.

Sección 2.ª Roles.—Una causa de Juzgado de San Juan, por contrabando, contra Antonio Marcos. Defensor, señor Sanz; procurador señor Rivera.

Otra del mismo Juzgado, por injuria, contra José Garcia Sanchez. Defensores, señores Llanos y Jover; procuradores, señores Garcia Gil y Martinez.

Ayuntamiento

Al alcalde de Bilbao se le devuel... ve la notificación de don Ignacio... Coco. —Al sexto Teniente de alcalde... de Barcelona se le interesa partici... pe si ha sido alistado el mozo Ma... riano Sanchez Garcia. —Al ingeniero jefe de obras pú... blicas se le participa haber sido... notificados los propietarios intere... sados en la expropiación para la... carretera del Puente Nuevo á la de... Torreveja á Balsicas.

EL NIÑO TOMASITO GARCIA MORALES HA SUBIDO AL CIELO A LOS DIEZ MESES DE EDAD (Q. S. O. H.) Sus desconsolados padres don Julio Garcia Soriano y doña Eloisa Morales Doblado, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás familia, AL PARTICIPAR á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan asistan á su entierro que se verificará hoy miércoles, á las nueve y media de la mañana, por cuyo favor les anticipan las gracias. Murcia 13 de Diciembre de 1916. Casa mortuoria: Merced, 24.

LAS CORTES

SENADO 12.—A las 11'15 n.

A las tres de la tarde se abre la sesión. Preside Garcia Prieto y hay bastante concurrencia. En el banco azul los ministros de la Gobernación y Estado. El presidente de la CAMARA pronuncia sentidas frases en memoria del senador fallecido señor Acuña. El ministro de la GOBERNACION se adhiere por el Gobierno. Tambien se adhieren las minorías y se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara.

Orden del día

Se aprueban varios dictámenes mixtos de presupuestos. MOLINS apoya una proposición para la creación de almacenes generales y depósitos de pignoración productos agrícolas e industriales. Se acepta. Se discute el presupuesto de Gobernación. OCHANDO apoya una enmienda, que se acepta, refiriéndose á la benemérita. El arzobispo de TARRAGONA interresa que se psguen los atrasos á la guardia civil. Se desechan otras enmiendas y queda aprobado el presupuesto. Se pone á discusión el presupuesto extraordinario de Estado. MOCHALES consume el primer turno. BARZANALLANA le contesta por la comisión. VALLES consume el segundo turno. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

A las tres y minutos se abre la sesión. Preside Villanueva y en el banco azul están Romanones y los ministros de la Guerra, Justicia y Marina. Hay regular concurrencia. Ruegos y preguntas ROSELLO y D'ANPELO unen sus votos á los de la mayoría en la votación de ayer. DOMINGO protesta de las declaraciones hechas por el ministro de la Guerra acerca de lo que han dicho algunos periódicos referente á Marruecos. Niega la animosidad que se le atribuye. Se declara enemigo de que los jefes y oficiales se conviertan en industriales. El ministro de la GUERRA persiste en sus declaraciones. C. STROVIDO se queja de la carestía de las subsistencias. Justifica el acuerdo de la huelga general para el día 18.

Presupuesto de Justicia

Se entra en el orden del día y continua la discusión de este presupuesto. SOLANA apoya una enmienda que se desecha por 80 votos contra 43. Se desechan otras enmiendas de los jaimistas. CIERVA censura que mientras se rechaza la mejora para el clero rural se aumente el sueldo al clero parroquial de Barcelona. Se desechan varias enmiendas y se aprueba todo el presupuesto de Gracia y Justicia. Código de Comercio Se pone á debate la reforma del Código de Comercio y tras breve discusión se aprueba el proyecto. Presupuesto de Marina Se pone á discusión el presupuesto de Marina. El ministro de MARINA pronuncia un notabilísimo discurso que es escuchado con gran complacencia por la Cámara. H. blo con gran sinceridad explicando las obras realizadas en los Arsenales. Dice que es de absoluta necesidad constituir una industria naval que nos sustraiga á ser tributarios del extranjero. (Aplausos de la mayoría y aprobación en la Cámara.) CIERVA elogia la sinceridad del general Miranda. Se lamenta de la indiferencia con que la opinion mira el problema naval. Aplauda al rey por haber sostenido á Miranda en la cartera de Marina á través de dos situaciones políticas. Aboga por que se simultanee la construcción de la marina de Guerra con la mercante. (Aprobación en la Cámara.) Se levanta la sesión.

En los pasillos se les unió Sanchez Guerra, y los tres se vieron hablando detenidamente bastante tiempo.

Como es natural fué esto comentadísimo.

La permanente

La situación política no se ha despejado ni mucho menos. Sanchez Guerra hab'aba con los periodistas en los pasillos y decía que el atollado en que está metido el Gobierno aumenta por momentos. Opinaba que Romanones debe acudir á la sesión permanente antes del día 18. En los pasillos se aseguraba que el jueves se prorrogará la sesión indefinidamente.

El clero rural

En el Senado conferenciaron esta tarde Romanones, Garcia Prieto y Guisasaola. Se sabe que los relatos mantendrán una actitud enérgica en la mejora del clero rural.

Notas políticas

Los reyes 12.—A las 11'15 n. Los reyes don Alfonso y doña Victoria marcharon esta mañana de cacería. Regresarán á Madrid mañana á mediodía.

Nota oficiosa

La embajada inglesa ha publicado una nota oficiosa de mintiendo la amenaza de que Inglaterra hundirá los submarinos alemanes en las aguas jurisdiccionales españolas.

Movilización

El ministro de la Guerra ha confirmado la movilización del regimiento de Ferrocarriles con motivo de la anunciada huelga.

LA GUERRA

EUROPEA

En Francia y Bélgica

Informes franceses

12.—A las 11'15n El parte oficial de París dice que en Laigui hubo violento bombardeo. Sobre Connecin dispararon los alemanes. Algunos elementos pusieron el pie en nuestras trincheras, siendo desalojados.

Informes ingleses

El parte de Londres dice que destruyeron un emplazamiento de ametralladoras en Neuville, haciendo prisioneros. Dispersamos un destacamento. H y gran actividad de morteros.

En la parte Oriental

Informes austriacos

El parte oficial de Viena dice que prosiguen el avance de Rumania. En los Cárpatos se reanudaron los tenacísimos ataques rusos. En recientes ataques tuvieron 30.000 bajas. En otros puntos renuevan los esfuerzos esterilmente.

Informes alemanes

Dice el parte de Berlin que en los Cárpatos hubo fuertes ataques rechazados, los rusos sacrificaron centenares de soldados. En Norue conquistamos una posición.

Respecto á Rumania dice que Mackensen avanza en todo el frente habiéndose apoderado de Urzemi y Mizil. En tres días se han capturado 10 000 rumanos y mucho mater al. Los serbios en ataques tenacísimos sufrieron sangrienta derrota.

Informes rusos

Dice el parte de Petrogrado que recobraron los rusos las posiciones en los Cárpatos forestales. En Kieselín nos apresó el enemigo una compañía.

Los italianos El parte de Roma dice que el general Lina la actividad de la artillería en el C. rse.

Ultima hora

Una alocución

13.—A las 2'35 m. Viena: El emperador y el Kaiser han dirigido una alocución á los generales diciéndoles que con confianza en la victoria se han hecho condiciones de paz al enemigo. Recomendamos sign luchando hasta ultimar la paz ó vencer al enemigo.

De París

—Se cree que Briand reformado el Gobierno se presentará maña al Parlamento.

NOTICIAS

La cloro anemia de las jóvenes de aparece al poco tiempo de usar los Hipofosfitos Salud: es el mejor reconstituyente hasta hoy, según certificación de eminentes médicos. Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía.

Veinticinco años de maravillosos resultados. Aviso: al comprar el frasco rechácese si no se lee en el exterior con tinta roja «Hipofosfitos Salud»

Espárragos Trevijano

Se prefieren á los frescos

Angel al cielo Nuestro querido amigo don Justo Garcia Soriano y su distinguida esposa sufren en estos momentos la amargura de haber perdido á su hijo Tomasito angelical criatura que á la temprana edad de diez meses, ha subido al cielo.

Nos acordamos de todas veces al sentirlo que en embarga y les deseamos las fuerzas necesarias para sobrellevar la desgracia.

Los enfermos de estómago

é intestinos sienten tan fresca y notable mejoría con los cachets «EU-PEPTOS» contenidos en la CAJA-PRUEBA que por dos pesetas adquieren en las farmacias, que se vacilan en seguir el tratamiento hasta obtener rápida y radical curación. Depositario: farmacia Gallego—Plaza Camachos, 8, Murcia.

Enferma

En el Palmer se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida señora doña Glor Romero Elorriaga, esposa de nuestro buen amigo don Angel Bernal.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Guanos

PRIMERAS MATERIAS RIQUEZA GARANTIZADA Manuel Muñoz MERCED, 22. Almacén: P. Orihuela, 45

Boda

Hoy contraerán matrimonio la distinguida señorita Encarnación Villar Toboso y nuestro amigo el joven y laureado poeta don Enrique Soriano Palomo.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena.

Turrone

La antigua y acreditada turroneira sucesora de la viuda de Francisco Soler, que viene estableciéndose en el antiguo local de los cupones, ofrece á su numerosa clientela y al público en general sus ricos y acreditados turrone de todas clases y las legítimas peladillas de Alcoy y otros varios dulces. Plaza de Puxmarina 2 (frente á la droguería de Monterosinos).

Religiosa fallecida

A los 25 años de edad y 4 de religión ha fallecido en el convento de Santa Clara la religiosa sor Clara Treviño.

Su funeral y entierro se han celebrado ayer en la Iglesia del referido convento. A su afligida familia y compañeros de religión enviamos nuestro pésame.

Enfermedades del pecho

Dr. Martinez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco—Murcia Teléfono 220.

ACADEMIA MUSICAL de Puig y Sanz

Clases de Solfeo, Piano, Violín y Harma con PLATERIA 28 y 30, PRAI.

Por Fuente-álamo

Para los Excmos. Sres. Maestros, Moreno y Marin de la Bárcena, senadores por Murcia y Sres. Maestros, Sanchez Domenech, Espin y Garcia Vaso, diputados por Cartagena.

Aun comprendiendo el agobio de un número de peticiones que a diario caen sobre nuestros dignísimos representantes en Cortes en pro de la clase trabajadora de la provincia, creyéndolo como un deber de conciencia, yo me atrevo también hoy a interpretar el sentir de mis paisanos dirigiéndome a los señores senadores por Murcia y diputados por Cartagena, cuyo celo en favor de sus representados es notorio.

A ellos me dirijo sin otros títulos que el de hijo de este pueblo humilde, y el de hermano de estos brazos desamparados de la fortuna, muchos de los cuales se agostan a dejar estos terrenos y a emigrar a otros lares en busca del sustento que aquí no pueden encontrar.

Quiero, pues, ser paladín de una causa tan justa, cual se merece esta sufrida clase trabajadora, que desde bastantes años viene sufriendo las impiedades del tiempo cuya austeridad constante se traduce en el fondo de los hogares de nuestro campo, en cuadros de privaciones y miserias.

Yo estoy convencido de que á veces, (las más de ellas), es debida la lamentable situación de los trabajadores de esta villa, al silencio suicida que se guarda y no á la inercia de nuestros políticos, como algunos suponen, pues aún hoy está en el recuerdo de todos la concesión de carreteras y del ferrocarril (después y por divergencias de pareceres cancelado), apenas hubo quienes lo solicitaran.

Así es, que basado en la seguridad del celo de nuestros parlamentarios, quiero elevar hasta el conocimiento de ellos la actual situación de estos trabajadores, suplicándoles en nombre de los mismos la eficaz ayuda de sus influyentes personalidades, para recibir de los poderes públicos el remedio de las calamidades que padecen.

Hoy que ganando un exiguo jornal solo pueden hallar colocación en las faenas de la escarda, teniendo en cambio que luchar con el encarecimiento de todas las subsistencias, su situación se hace insostenible y por este motivo tienen que marchar á otros terrenos, algunas á encontrar mayores pade-

ceros que aquí sufren, como ya he ocurrido á otros.

Muchas cosas pudieran hacerse para conjurar esta crisis y á la vez dar facilidad á esta pueblo tan digno de haber mejores, por el doble motivo de haber obtenido un muy poco favor de sus políticos y encontrarse en un decadente período en su mercado. Pero como todo lo que hay por hacer no podrá hacerse, teniendo en cuenta el clásico proverbio de que «á mucho pedir algo alcanza» quiero exponer las varias obras que pudieran emprenderse, para ver si con ello logro llevar al convencimiento de aquellos á quienes me dirijo, y no se van defraudando las esperanzas de los que con tanta insistencia me piden mi humilde ayuda.

Justo es ya que la prudencia de todos estos vecinos tenga el premio que tanto se merecen, pues cada día habla de adelantar con agotada paciencia de los que en silencio saben de veras sus desdichas, sin haber osado ni por un solo momento dar muestras de enojo ni de impaciencia.

Según tengo sabido particularmente de la Juventud Conservadora de esta villa y uno de los jefes del liberalismo fuertemente, tienen ya solicitudes algunas mejoras, iniciativas que no puedo por menos de aplaudir y á las que con todo corazón me asocio.

Mas, como es tanta la necesidad así ante en España, si esas peticiones no van robustecidas por el asentimiento unánime de todos nosotros, pudieran interpretarse más que como de una necesidad suma, según son, de una conveniencia secundaria, en cuyo caso, por muy explicables motivos, correríamos el peligro de burlarnos como nos burlamos.

Poniendo, pues, al servicio de esta causa mis bien modestas aptitudes, enumeraré en artículos sucesivos los diferentes remedios con los cuales se pueden anular los males que nos rodean y con los que el pueblo de Fuente-álamo quedará reconocido profundamente á sus políticos.

RICARDO ORTEGA.

España en África

Una protesta

Reunidas las Juntas directivas de la Cámara Oficial de Comercio y de la Liga Africarista, han acordado protestar ante el Gobierno del proyecto publicado en la «Gaceta» autorizando un notable aumento en la tarifa de fletes que hasta ahora ha estado en vigor para los transportes en los buques de la Compañía de Correos de Afri-

ca, que ya por excesivos fletes objeto de iguales protestas en otras ocasiones.

También se acordó protestar por la elevación de un cincuenta por ciento del precio del pan.

En este sentido han sido enviadas telegramas al Director general de Comercio y al presidente de la Junta General de la Liga Africarista.

Se exponen en los telegramas que semejante medida determina la total anulación del comercio con la Península, ya bastante maltrecho.

Automóviles "Dodge,"

Torpedo 5 plazas, 1070 HP, motor construido á la europea en dirección á la derecha, equipados por bomba, alumbrado eléctrico con dinamo de 12 voltios, magnitud de alta tensión, puercas marcha automática con pulverizador especial para la misma, llaves de encendido la manivela, interruptores eléctricos de dos interruptores, para carretera y población, motor eléctrico, capota con faldas, parabrisa, cuenta kilómetros, indicador de velocidades, portabaterías, apoyapiés regulable y cinco llentes amovibles de modo europeos. Entrega inmediata.

Precio en Murcia, posetas 3.300.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.

Garage Internacional de Sociedades de Ramón Serret, VILLALEAL, 2-A y 6, MURCIA.

Bolsa de Madrid

La baja del Exterior, acentuada durante la semana última, arrastró al Interior é hizo algo sobre el Amortizable.

La flojedad siguió siendo notoria característica del mercado. Sin duda es limitada la disponibilidad de dinero.

El que sale á plaza se aplica á los valores que se ofrecen más baratos, escaseando para los demás, lo cual hace decaer los cambios.

No hay regularidad en la contratación, y persiste la incertidumbre en los capitalistas.

Lo peor del caso que no se vislumbra esperanzas de mejora, sino que, por el contrario, la tendencia es de baja. Ello es bien explicable.

Los que tienen dinero, lo reservan para los empréstitos del Estado y la constitución de nuevas entidades financieras, en los cuales se les ha de ofrecer mayor interés.

El Interior al contado abrió, con baja de 15 céntimos, á 74'25, y aunque se repuso, llegando á 74'35, descendió á 74'2, perdiendo en definitiva 23 céntimos.

A fin de mes, ya dijimos en la

anterior revista que el cambio de 74'75 que había quedado, por no usarse en los últimos días, se podía tomarse en cuenta, y en efecto, descendió á 74'2, con quebrazo de 11 céntimos.

El Exterior al contado también se abrió en baja, pasando de 82'50 á 81'9, y descendió luego hasta 81'6, con pérdida de 9 céntimos. El mismo valor á fin de mes bajó de 81'85 á 82, y siguió descendiendo hasta 81'6, con pérdida de 9 céntimos.

En el exterior que, así en el Interior como en el Exterior, se ha bajado á igualar los cambios del Contado con el Fin corriente. Este demuestra que la escasa especulación que hay no se atrevió á hacerse en alza.

El Amortizable 5 por 100 inició la cotización con alza desde 95 á 95'3; pero retrocedió también á 94'90, ó sea 10 céntimos con relación á la semana precedente.

El 4 por 100 Amortizable se cotizó en serie E á 87, y la C á 87'25, resultando, en definitiva, un alza de un cuarto.

En obligaciones del Tesoro, las del 4'5 por 100 de 1915 á 191, y las del 4'75, si bien tuvieron algunas variaciones, se conservaron á 101'75.

Las acciones del Banco de España, que habían quedado á 448, bajaron en la última semana á 45; subieron á 452, y quedaron á 451, con mejora de tres céntimos.


Las de Tabacos experimentaron ligera oscilación, cerrando al mismo cambio del período precedente, es decir, á 285.

El Hipotecario se cotizó dos días, y descendió de 205 á 203'50; los Ríos de la Plata, de 255 á 248; la Duro Felguera, de 164 á 153'50 á fin de mes, y de 165 á 154 á fin corriente, lo cual demuestra que ha cesado la campaña al alza; los bonos de la Constructora naval descendieron de 106 á 105'75; el Banco Hispano Americano se hizo á 142; las Construcciones metálicas á 65; la Electrica, de 70 subió á 72, y las obligaciones de la Compañía general Madrileña de Electricidad, en emisión de 1913, se hicieron á 38.

Los Explosivos; también retrocedieron de 294 á 285, porque se habían elevado demasiado en las circunstancias actuales. Después de la subasta para comprar acciones preferentes de la Azucarera, descendieron éstas de 73'50 á 72'5, y las ordinarias, de 22 á 21'75. Las obligaciones sin estampillar se conservaron á 77'5.

Las acciones ferroviarias se cotizaron en baja.

Las del Norte, de 349 á 343, y



GARANTÍA NARIZ Y OÍDO
D. ANGEL ROMERO ESCRIBANA
ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO
ALFARO Y PLATERIA, 57

las Alicante, de 345'50 á 342. En el cambio internacional hubo fuertes alteraciones, predominando la tendencia á la baja.

Las Libras, de 22'60 descendieron á 22, y se repusieron sólo hasta 22'20.

Los Francos, de 81'50 bajaron á 79, y tampoco se repusieron más que á 79'95. Hay papel sobre el extranjero y pocos tomadores, porque no se necesita.

He aquí la cotización comparada de la semana:

Precios del mercado

LOJA DE MURCIA
Precios por 5 kilos del día 12:
Patatas nuevas 6'75.—Tomates, 16.—Pimientos, 10.—Bajocas 0'00.—Judías, 11'0.—Granadas, 10'0.—Ajos, 0'30.—Navos, 4'00.—Colifloras, 1.—Habas, 19'0.—Coles, 1'25.—Cebollas largas, docena, 0'00.—Boniatos, 5'00.—Navicoles, 3'50.—Berrejenas 0'20.—Limonas, 0.—Cebolla, 5.—Uva, 13'0.—Peros 0'0.

PESCADERIA
Precios, por kilo, del día 12:
Pescado 2'50.—Sardinas, 1'20.—Mujol, 12'0.—Boga, 0'00.—Magro, 0'00.—Boga, 0'80.—Atuna, 0'00.—Salmonete, 2'00.—Atún, 2'50.—Dorada, 1'60.—Emperador, 0'00.—Jibias, 1'40.—Calamares, 2'50.—Meros, 0'00.—Paje, 2'00.—Jurel, 0'00.

Boletín Oficial

El del día 12 contiene:
Parte oficial.
Ley de Hacienda estableciendo administraciones de contribuciones de distrito.
R. O. de Hacienda sobre subsistencias.
Item de G.obernación modificando de la temporada de los Baños de Archena.
Vacante en la Universidad de Sevilla de la Cátedra de Ginecología.
Asuntos contenciosos:
Circular sobre pesas y medidas y Registros mineros.

Relación de industriales declarados moros fallidos.
Anuncio de subastas de fincas.

El Gato Negro

Verde á precios de ocasión novedades de CAPAS, CUELLOS Y MANGUITOS de piel fantástica. Comparación de precios y precios. Marcas Amorós—Pusmarina, 2.

A los maestros silleros
ANEA se vende á 1'90 ptas. la arroba en la papelería de José Fuster.
Plano de San Francisco, número 28 y Esparta número 2.

Va está aquí

¿Desvan ustedes comer el mejor del mundo?
Compre el legítimo MAZAPAN DE ALHAMA en el gran H. de los Burgaleses, Platería, 21, á precio de fábrica, única casa que lo tiene para su venta.

Escritura á máquina

Se aprende rápidamente por cinco pesetas al mes; una hora diaria.
SE HACEN COPIAS
Pablo Martínez—Sagasta, 32

Contra el frío

Gran depósito de esteras de pita, rellenas, cordelitas y batallas, realce extra de gran duración, alfombrillas de todas clases y tamaños, precios económicos.
Se colocan alfombras y esteras usadas.
Viuda de J. Fuster. Sociedad núm. 17.

AUTO-PLANOS Y PLANOLAS "AROLIAN"

Planos «Cussó SFHA» primera marca española.
Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.
Salón de exposiciones y venta. Sagasta, números 33, 34 y 36
PABLO MARTINEZ
Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, cambios y reparaciones.
ADICIONES GRATIS

Academia Francés y Contabilidad

P. FIGUEROA.
SANTO DOMINGO, 31.—BALANCE 1916.
Instituto y Normal. Matriculas, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4.
Compos.—Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

Y, sin perder un momento la gallardía con que procurara sus últimas palabras, salió de la habitación. Atravesó otras, antes de llegar á la escalera de salida; cruzó largos corredores entre filas de estatuas de exquisito mármol; bajó al salón principal, como si en está dolorosa peregrinación quisiera dar el último adiós á aquellos lugares en que se deslizaran los días felices de su infancia, y salió de aquella casa con el corazón destrozado, sin parar mientes en la servidumbre, que le miraba con estupor, sin atreverse á dirigirle la palabra.

Acabó el paso al entrar en la avenida que se extendía ante su vista sin que el perfume de las flores que saturaba el ambiente de aquella noche estival le sirviera de deleite, ni el canto del ruiseñor que rompía el silencio de la espesa fronda fijara su absorta atención. Cruzó la puerta de hierro que franqueaba el parque, sin reparar en las sombras fantásticas de los robles gigantes que el rielar de la luna recortaba sobre el césped aterciopelado; siguió como el enemigo que huye, sin fijarse en los corzos asustadizos que

saltaban sobre su camino y corrían despavoridos.

Quería escapar cuanto antes de la presencia de todo aquello que traía á su memoria recuerdos tan dolorosos, y, corriendo sin cesar para ganar pronto los confines de aquella casa que abandonaba, con el alma desgarrada por azares incomprensibles, llegó á la última empalizada, que atravesó rápidamente, y entró jadeante en un camino espacioso que le llevaría lejos, muy lejos, de cuanto hasta entonces, había constituido el idolo de su cariño, el amor de sus amores.

El sacrificio se había consumado; pero el esfuerzo de gigante que empujara en recorrer camino tan doloroso agotó sus energías, y notó desvanecerse en su alma el vigor con que diera comienzo á su martirio. Sintió flaquear sus piernas, que negaban ya obediencia á su voluntad; creó la ola de dolor en que se anegaba su alma; y, cansado, exhausto, abatido, le pareció que el abismo se abría bajo sus pies, creyó que el cielo y la tierra giraban vertiginosamente en torno suyo, que un frío intenso, similar al frío de la muerte, invadía todo su cuerpo y cayó inerte sobre un monton de tierra que bordeaba el camino.

Es una hermosa mañana de verano. Ríotán en

ella todavía los arreboles de la aurea, y en el dulce y perejoso des perder de la Naturaleza hay encantos infinitos.

Tenues brisas, que semejan suspiros de hada, besos, rumberos, las flores que el rocío adormece de abrigadas perlas, y la abeja sumbadora comienza sus laberínticos caracoles en busca del succulento caliz depositario de la miel sabrosa.

Los átomos gorgoros de la alondra se confunden con los armoniosos trinos del ruiseñor; y el monótono ritmo del grillo saluda, piacentero, la dulce melancolía del matinal desamparo.

Sobre las puertas de hierro que dan acceso á un hermoso jardín, apoya sus lindos brazos hermosa doncella que rivaliza en belleza con las flores, cuyo perfume embriagador aspira. Su mirada, que se pierde vaga é indefinida, en el fondo de las verdes praderas y bosques frondosos, presta á la niña cantos de soñadora poesía. Un vestido de color azul purísimo ajusta en graciosos pliegues, la esbelta de su hermoso talle que luce encendido capullo de rosa por obra de femenil coquetería.

A solas con sus recuerdos, extática la mirada, como si el idolo de sus amores cautivara toda su atención en aquellos instantes de agusta paz, no advirtió la niña que á dos pasos de ella se hallaba un joven pálido, macilento de mirar ex-

traviado y el cabello en desorden. Cualquiera, al verle, le habria creído un fantasma.

Un fuerte suspiro de este rompió el ensueño de la joven, la cual, al fijar sus ojos en aquella vision, sintió que el terror se apoderaba de su alma. ¿Era realmente «él», ó era su cadáver?

Repuesta de la impresion primera, no pudo quedarle duda alguna. Herberto, su querido Herberto, el idolo de sus amores estaba á su lado. ¿No sería todo ello un ensueño?

Quiso arrojarse en sus brazos, pero él la detuvo con un gesto de supremo dolor, diciendola en tono sombrío:

—¡Detente, Mariana, detente! ¡No te acerques á mi, que no soy digno de tí! ¡Vengo á darte mi último adiós!

Palidez de muerte cubrió las mejillas de la niña. Sintió correr por todo su cuerpo extraños escalofríos como si la clavaran en el alma cien puñales, y balbuceando dijo:

—¡Á darme tu último adiós! ¿Qué significa eso Herberto de mi vida? ¡Ojalá habla, habla pronto por favor! ¡yo te lo suplico!

—¡Soy para tí un muerto, Mariana! ¿He dicho un muerto? No; ¡soy para tí algo peor que un muerto! ¡Soy un villano! ¡Wacky deshonrador! ¡Oye, Mariana de mi alma; oye toda mi confesión antes de separarnos para siempre, y júzgame como quieras, pero yo te juro que soy inocente!

